

## **Pour une meilleure synergie entre entreprises et école pour les stages obligatoires au collègue**

Postulat de Mme Véronique Villaine – Plateforme PS – Les Vert-e-s

Les élèves de 10<sup>ème</sup>, soit des jeunes d'environ 14 ans, doivent effectuer un stage obligatoire en entreprise. Ce 1<sup>er</sup> stage vise à leur faire découvrir la vie en entreprise, voire leur faire connaître un nouveau métier.

Un 2<sup>ème</sup> stage est prévu lors de la 11<sup>ème</sup>, celui-ci est plutôt qualifié de stage d'orientation dans la mesure où ils doivent effectuer cette semaine en préparation d'un éventuel apprentissage dans le métier qui les attire.

Force est de constater que les demandes spontanées de stage, surtout pour celui de 10<sup>ème</sup> ne sont pas couronnées de succès dans les entreprises locales. Les stages sont finalement et en grande majorité trouvés dans le réseau parental et ne correspondent pas réellement aux demandes de découverte de métier des enfants.

Par ailleurs, de plus en plus d'entreprises se plaignent de ne pas trouver d'apprentis, la filière apprentissage devenant un peu dévalorisée (cf. article de La Côte « *Pourquoi les jeunes ne veulent plus faire d'apprentissage* » – 13 juin 2023). Le but de ces stages doit non seulement être de découvrir les entreprises de la région, les métiers parfois méconnus des parents mais aussi de déboucher sur des envies et propositions d'apprentissage.

Le tissu économique de notre ville est très riche, on y trouve tous les métiers et donc de belles opportunités pour notre jeunesse.

Par ce postulat, je demande donc à la municipalité d'étudier les points et axes de communication suivants :

- Collaborer avec le milieu scolaire afin d'informer les entreprises locales des dates et besoin en stage de nos collégiens,
- Inciter nos entreprises à répondre favorablement aux demandes qui leur sont faites,
- Organiser un forum entre entreprises et école pour à la fois promouvoir les entreprises mais aussi favoriser les rencontres avec les jeunes,
- Proposer en collaboration avec les entreprises des journées découverte d'un métier

Gland, le 30 septembre 2023

Pour la Plateforme PS-Les Vert-e-s

Véronique Villaine

<https://www.lacote.ch/vaud/la-cote/nyon-district/duillier/pourquoi-les-jeunes-ne-veulent-plus-faire-dapprentissage-1292987>